
Etiquetado A Revisión
Tras concluir el periodo de consulta pú

blica sobre el proyecto dé modificación
de la Norma Oficial Mexicana 051 que es
tablece el nuevo etiquetado frontal en ali
mentos ayer se reanudaron las sesiones
para revisar los comentarios recibidos

Se prevé que en los próximos cinco
días se continúe con el análisis que ini
ció en diciembre sobre las propuestas de
modificación aunque el periodo puede
prolongarse

Para dichos encuentros estarán pre
sentes representantes de la Secretaría de
Economía de Graciela Márquez de la
Canacintra de Enoch Castellanos de
ConMéxico que preside Jaime Zabhi
dovsky y de Concamin de Francisco

Cervantes entre otros
Pero por ahora nada se sabrá de lo

que discutan pues entre quienes partici
paron en la elaboración del proyecto
de la Norma se pactó un acuerdo
de confidencialidad

Los puntos de mayor polémica son las
cantidades sobre las que se definirá si un
producto contiene exceso en sodio calo
rías grasas y azúcares además de la pro
hibición de personajes o concursos así
como la advertencia del contenido de
edulcorantes

Después de estas sesiones de trabajo
se verá si el proyecto de la NOM se man
tiene o se modifica pero sin duda llegar a
un consenso será un proceso rispida

Termina
Plazo

El próximo lunes se cierra
el proceso de registro para
ocupar los cargos de comi
sionada en el Instituto Fe
deral de Telecomunicacio
nes IFT que capitanea
Gabriel Contreras y de la
Comisión Federal de Com
petencia Económica Cofe
ce que encabeza Alejan
dra Palacios

Recuerde que en es
ta ocasión la convocatoria
es exclusiva para mujeres
pues se busca balancear su
participación en el Pleno de
cada uno de esos órganos
autónomos

Será el 24 de enero
cuando se publiquen los fo
lios de quienes cumplieron
los requisitos para poder
presentar el examen el pri
mero de febrero y seguir el
proceso de selección

En el caso del regulador
de las telecomunicaciones
significará el regreso de una

mujer al Pleno tras la sali
da de Adriana Labardini
y de María Elena Estavi
11o Hoy son siete hombres
quienes lo componen Pa
ra el caso de la Cofece con
esto serían ya tres mujeres
en su Pleno Además de Pa
lacios ocupa una silla en el
Pleno la comisionada Bren
da Gisela Hernández
Ramírez

En ambos casos será el
29 de febrero cuando un co
misionado por cada institu
ción concluya su cargo El
Comité de Evaluación en
viará al Ejecutivo una lis
ta de los cinco perfiles con
mejor calificación para
que elija a uno para cada
regulador

Y Mexicana

Desde el primer año de Go
bierno del Presidente An
drés Manuel López Obra
dor se generaron expec
tativas de que se podría

destrabar la liquidación
de la extinta Mexicana de
Aviación

Los colaboradores de la
que fiiera la aerolínea ban
dera de México esperaban
que la venta de activos de la
empresa se agilizara y con
los recursos obtenidos por
fin los pudieran liquidar

Sin embargo el tiempo
pasa y este 2020 se cum
plirá una década desde que
Mexicana dejó de operar
La empresa bajó sus aviones
en agosto de 2010 y en sep
tiembre de ese mismo año
entró en concurso
mercantil

A casi 10 años los más
de 8 mÜ 500 trabajadores
de la aerolíneas siguen es
perando sus liquidaciones
que en conjunto suman al
rededor de 10 mil millones
de pesos

La venta de activos en
tre ellos el centro de man
tenimiento de Mexicana
MRO Services darían re
cursos suficientes para li
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quidarlos para lo que
es necesario que el fidei
comiso MRO que tiene la
base de mantenimiento y
otros activos acelere los
procesos

El fideicomiso tiene un
comité técnico con miem
bros que representan a de
pendencias federales y es
ahí donde el Gobierno po
dría ayudar pero va ya un
año sin grandes avances

Descarrilan
Órgano
Otra muestra de que el Pre
sidente tiene otras cifras y
más vale no llevarle la con

tra es lo que ocurrio con
la información que emi
te la Agencia Reguladora
del Transporte Ferroviario
ARTT que dirige Alejan
dro Alvarez Reyes Retana

Con base en las estadís
ticas de la Agencia se infor
mó que el robo a trenes en
el norte del País había des

puntado pero el Mandata
rio simplemente lo negó

AMLO olvida que una
de las razones por las que
se creó la ARTF como ór
gano desconcentrado de la
SCT fue contar con infor
mación y monitoreo de la
operación administración
y seguridad en materia

ferroviaria
Todas las empresas fe

rroviarias que operan en
México dan su información
en tiempo real a la Agen
cia Robos y siniestros son
problemas que tienen bien
identificados y que se obser
van en las propias estadísti
cas de la ARTE

Pero hasta la propia
Asociación Mexicana de Fe
rrocarriles que preside Al
fredo Casar y que agrupa
a las mismas empresas que
dan información a la ARTF
emitió un boletín donde se
ñala que los hurtos habían
bajado pero no aportó sus
datos

cap tanes reforrna com
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La cacería de Sheinbaum
y el coletazo a Ebrard
La cacería que emprendió la jefa de

Gobierno de la Ciudad de México
Claudia Sheinbaum contra ex

funcionarios de las administraciones capi
talinas particularmente del sexenio deMi
guel Mancera podría darle un coletazo al
canciller Marcelo Ebrard

Y es que más allá de la lucha contra la
corrupción y del estilo de Morena por evi
denciar los yerros de las administraciones
anteriores las investigaciones y posterio
res órdenes de aprehensión contra el ex
titular del Instituto de Vivienda de la
CDMX Raymimdo Collins representan
tambiénun intento por reconfigurar las es
tructuras económicas y de poder en la ca
pital del país

A diferencia de casos como el de Édgar
Tungüí excomisionado para el 19 S Fe
lipe de Jesús Gutiérrez otrora titular
de la Seduvi o Miguel Ángel Vázquez
excoordinador del gabinete de Miguel
Ángel Mancera el de Collins estaría re
lacionado con un intento de la adminis
tración de Claudia Sheinbaum por des
mantelar a nivel local un grupo de poder
que trasciende incluso la administración
capitalina anterior

Todo esto con un mensaje adjunto ha
cia personajes que buscan tener influen
cia en las decisiones de gobierno y que
como lo hemos relatado anteriormente en
esta columna mantienen relación y con
trol sobre la mayoría de actores económi
cos de peso en la ciudad Uno de ellos es
Marcelo Ebrard

Raymundo Collins fue considerado en
su momento mano derecha del hoy se
cretario de Relaciones Exteriores prime
ro como subsecretario de Seguridad Pú

blica durante la jefatura de Gobierno de
López Obrador y posteriormente como
encargado de la Central de Abastos en la
administración del entonces Distrito Fe
deral de Ebrard

En este espacio le hemos comentado de
la importancia económica que representa
la Ceda para el gobierno de la CDMX un
centro en el que cada año se intercambian
mercancías por 9 mil millones de pesos y
en el que los funcionarios capitalinos tie
nen en su manos la asignación de servicios
como el estacionamiento o elpeajepara los
más de 60 mil vehículos que ingresan dia
riamente o para los servicios sanitarios de
más de medio millón de personas que acu
de al lugar

Hablamos de unos mil 800 millones de
pesos que se mueven cada año en efectivo
y que en gestiones anteriores además de
pasarpor las autoridades de laCeda semo
vieron a través de empresas con marcada
cercanía al Canciller como es el caso de la
operadora de estacionamientos Copemsa
de Jorge Martínez

Hace todo el sentidoque Ebrardhayaen
viado a administrar la ñamada caja chica
del gobierno capitalino a uno de sus hom
bres de mayor confianza el mismo al que
le encargó años atrás la coordinación de la
policía preventiva y el diseño de los ope
rativos de seguridad en la ciudad Ray
mundo Collins

Tampoco es extraño que entre los fun
cionarios que el hoy canciller colocó en el
gabinete de Miguel Ángel Mancera se en
contrara el propio Collins incrustado a fi
nales de 2012 en el Invi tal como se pre
tendió incrustar según fuentes del propio
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gobierno federal en la SSP de Claudia
Sheinbaum y en algún momento hasta en
el mando civil de la Guardia Nacional

Lo que sí resultaextraño es que laorden
de aprehensión confirmada hace unos
días por Sheinbaum tenga sus principa
les bases jurídicas en la carpeta de inves
tigación FSP B T2 1280 13 06 que per
manece desde 2013 en la Fiscalía de Ser
vidores Públicos del Distrito Federal y
que entre los promoventes de aquella in
vestigación se encuentre el Grupo Cons
tructor y Consultor DIC de Servando
Montoya con quien el Invi de Marcelo
Ebrard dejó adeudos millonarios

También lo es que las indagatorias con
tra los presuntos actos de corrupción de
Collins resurgen justo cuando Ornar Gar

cía Harfuch secretario de Seguridad Pú
blica designado directamente por la jefa de
Gobierno enfrenta la que sería la más se
vera crisis en sirhistoria policial por los se
ñalamientos de vínculos y colaboraciones
pasadas con Genaro García Luna hoy
bajo proceso en la corte de Nueva York

El caso Collins sería entonces según se
dice en los alrededores del Palacio del
Ayuntamiento el llamado golpe de auto
ridad de Sheinbaum para asegurar que es
tán en sus manos las riendas del poder ca
pitalino y para recordarunavez más que en
este régimen las mujeres son mucho más
cercanas que los hombres a Andrés Ma
nuel López Obrador

ParaEbrard porel contrario eltemaem
pieza a resultar amenazante sobre todo
porque las investigaciones contra su exco

laborador perfilan también irregularida
des en su gestión no sólo como adminis
trador de la Ceda sino como subsecretario
de Seguridad Pública de la Ciudad cuando
Ebrard era su jefe directo

El escenario se complica si se toma en
cuenta que entre las múltiples investiga
ciones que corren en la UIF de Santiago
Nieto para detectar extraños manejos fi
nancieros de exfuncionarios circula tam
bién el nombre de Édgar Elias Azar el
eterno presidente del Tribunal Superior de
Justicia de la CDMX que llegó al cargo y se
encumbró en el gobierno capitalino del ac
tual responsable de la política exterior

Twiller MarioMal

Correo mario maldonado padillatíiginaU com
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DINERO

Nofue accidente un misil derribó el avión con
167pasajeros Los celos del fiscal El agua
descuentos para adultos mayores

ENRIQUE GALVÁN OCHOA

ELPRIMER MINISTRO de Canadá
Justin Trudeau ha pasado de la sos
pecha al convencimiento de que las
fuerzas armadas de Irán derribaron
no intencionalmente el avión de

pasajeros de Ukraine International Airlines
cuando despegaba del aeropuerto de Teherán
con destino a Kiev el miércoles pasado En el
siniestro perdieron la vida 167 pasajeros de los
cuales 63 eran canadienses y nueve tripulan
tes No hubo sobrevivientes El gobierno iraní
ha informado que fue un accidente provocado
por fallas técnicas y se negó a entregar la caja
negra incluso al fabricante del avión Trudeau
dijo que los funcionarios canadienses tienen in
formación de sus propias fuentes que muestran
que el vuelo 752 de Ukraine fue derribado por
un misil tierra aire iraní Irán está en conflicto
con Estados Unidos fue asesinado el jefe mili
tar Qasem Soleimani por órdenes del presiden
te Trump a este suceso han seguido acciones
bélicas de los dos lados El premier canadiense
dijo que espera una investigación exhaustiva
que produzca respuestas por qué el avión se
estrelló después del despegue de Teherán

Crisis en Boeing
EL AVIÓN BOEING 737 modelo 800 presun
tamente derribado por un misil es el antecesor
del modelo Boeing XL que ha sido protago
nista de dos accidentes aéreos terribles Este
modelo XL tiene prohibido volar desde el año
pasado Se desplomaron dos naves por supues
tos errores de diseño Murieron 346 personas
entre octubre de 2018 y enero de 2019 Con
el siniestro de Teherán la cifra se eleva a 522
La compañía aérea ya despidió a su principal
directivo Dennis Muilenburg Precisamente el
próximo lunes será remplazado por David Cal
houn un alto ejecutivo de la propia compañía
Pero el director que se va se va con un tache
en su curriculum Lo realmene importante es
que en estos tres accidentes de la Boeing han
muerto 522 personas Un luto irreparable

Los celos

LO PEOR QUE puede suceder a la campaña
anticorrupción del gobierno federal es una
controversia o distanciamiento entre el fiscal

general Alejandro Gertz Mañero y el titular
de la Unidad de Investigación Financiera
Santiago Nieto Ya viene de tiempo atrás algo
que no funciona entre ellos En una ocasión la
fiscalía me envió una carta reclamándome con
muy buenas palabras que daba más espacio a
Santiago Nieto y a la secretaria de la Función
Pública Irma Eréndira Sandoval La cuestión
es que Santiago Nieto es un personaje mediáti
co siempre tiene algo que informar Gertz Ma
ñero es el caso contrario Y no se trata de que
él personalmente atienda a los medios tiene
una oficina de comunicación social Será bueno
que el fiscal general se entere de que esa ofici
na no funciona ni siquiera atiende llamadas de
la prensa Entonces no se queje

Ombudsman social

ASUNTO DESCUENTOS EN el agua

TENGO 68 AÑOS Fui a la Comisión del Agua
ubicada en Gutenberg que es la que me corres
ponde por vivir en la Miguel Hidalgo a pagar mi
servicio de agua potable y a tramitar el descuen
to de adulto mayor Presenté las escrituras del
departamento en donde vivo el INE y compro
bante de domicilio Sin embargo me dijeron que
no me pueden dar dicho descuento ya que toda
vía estoy pagando el departamento y mis escri
turas no están notariadas y así no les sirven Les
presenté el comprobante de pago actualizado de
mi hipoteca así como el predial al día pero no
me lo aceptaron Así que a pesar de mi edad no
me tienen en cuenta para los descuentos Hay
algo que pueda hacer para aprovechar el benefi
cio Es casi 50 por ciento de descuento

Sara Giambruno CDMX

R Y LUEGO se quejan de que les baja la
recaudación

Twiteratti

ESCRIBE LUIS GUILLERMO Hernández
luisghernan Ironías Inglaterra Megan y
Harry buscan dejar de vivir como príncipes a
expensas de los ingleses México lorenzo
cordovav y CiroMurayamaINE hacen hasta
videos lastimeros para seguir viviendo como
reyes a costa de los mexicanos Qué cosas no

Facebook Twitter galvanochoa
Correo galvanochoa gmail com
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MÉXICO SA
Incumplen contratistas petroleros

Producen 0 57por ciento del total
CARLOS FERNANDEZ VEGA

INCUMPLEN EN TÉRMINOS de ca
pital y producción con los generosos
contratos por ellos obtenidos tras la apro
bación de la reforma energética peña
nietista léase privatización pero los

inversionistas nacionales y foráneos exigen que
el gobierno del presidente López Obrador les
otorgue más concesiones petroleras Para qué

ES DE SUPONER que las quieren para robus
tecer artificialmente sus balances financieros
incorporar a su contabilidad las reservas petro
leras potenciales para incrementar su grado
especulativo y obtener así mayores ganancias
sin producir un solo barril de petróleo Por eso
buscan obtener más contratos más concesio
nes a costillas de los bienes de la nación

Y EL PRESIDENTE ha sido puntual ya se
entregaron contratos desde el sexenio anterior
lo que estamos pidiendo ahora es que inviertan
porque tienen los contratos y no producen Có
mo les vamos a dar nuevos contratos si no están
invirtiendo Debe de quedar muy claro se apro
bó la reforma energética se les entregaron 110
contratos a empresas particulares nacionales
y extranjeras para explotación de petróleo en
tierra aguas someras y profundas

Y DE ESOS 110 contratos las empresas
privadas sólo están produciendo alrededor de
10 mil barriles de un millón 735 mil barriles
que ayer extrajo Petróleos Mexicanos solo 10
mil son extraídos 0 57 por ciento del total
por las empresas que recibieron los contratos
Fue un rotundo fracaso la llamada reforma
energética Por primera vez en 14 años no cayó
la producción si no intervenimos con Pemex
se hubiese desplomado por completo y estaría
mos metidos en una situación gravísima en lo
económico y en lo financiero

PERO EL CAPITAL es sordo cuando le con
viene aunque no mudo Ayer el Consejo Coor
dinador Empresarial CCE afirmó que la par
ticipación de la iniciativa privada en el sector
de energía ha sido benéfica para nuestro país
y resulta fundamental para el desarrollo de
México La reforma energética ha tenido resul
tados positivos considerando el poco tiempo
desde su aprobación inversiones por más de

11 mil millones de dólares y planes futuros por
más de 36 mil millones La industria privada
petrolera ha cumplido al 100 por ciento los
compromisos asumidos Gracias a los contra
tos otorgados ya se producen 47 mil barriles
por día y se espera que en 2024 se alcancen
280 mil barriles diarios

LO DICHO POR el CCE choca no sólo con
la información más fresca aportada por el
presidente López Obrador sino con las cifras
alegres difundidas en pleno cierre sexenal de
Enrique Peña Nieto por el entonces secretario
de Energía Pedro Joaquín Coldwell 2018 ce
rrará con inversiones comprometidas por 200
mil millones de dólares en materia energética
lo que refleja la confianza de los inversionistas
tras los profundos cambios legales y la imple
mentación del nuevo sector energético en
ocasiones anteriores López Obrador detalló
que la inversión privada acumulada en el sec
tor es de sólo 800 millones de dólares

Y FUE MÁS allá en caso de éxito geológico
de todas las áreas que se han adjudicado en
2020 los privados podrán aportar 180 mil
barriles diarios adicionales a lo que produzca
Pemex para 2024 puede llegar a 430 mil ba
rriles y 816 mil barriles en 2030 Así lo dicho
por el CCE la industria privada petrolera ha
cumplido al 100 por ciento los compromisos
asumidos ni lejanamente se sostiene

DE HECHO AL cierre de 2013 el Congreso
mexicano aprobó la reforma energética el
mero día guadalupano de ese año la produc
ción petrolera de Pemex sin socios privados
ascendió a poco más de 2 5 millones de barriles
diarios para 2018 ya considerada la produc
ción de tales socios el volumen se había
reducido a 1 7 millones es decir un desplome
de 32 por ciento 800 mil barriles

ESA ES LA realidad pero exigen más contra
tos y mayores concesiones

Las rebanadas del pastel
PESE A LOS gritos y sombrerazos de la oposi
ción y los videntes financieros 2019 cerró con
una inflación de 2 83 por ciento la segunda
más baja desde 1970

cfvmexico sa hotmail com
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No hagan olas

i todo sale como en los años pása
la dos las cifras del intercambio con

J Estados Unidos del mes de diciem
bre confirmarán la posición de México como
su principal socio comercial Por primeravez
en lahistoria ya 25 años de que se implemento
el TLCAN México superó a ChinayCanadá en
comercio bilateral con la mayor economía del
planetaAnoviembre lacifratotaldel comercio
México EUsumaba567mil 813 4mdd

Todo pinta para que en diciembre se hayan
sumado promediando años anteriores al me
nos 50 mil mdd Con ello lacifra total seríade
638milmddcontraóllmil543 4mddde 2018

En contraparte labalanza comercial total
EU China a noviembre de 2019 sumaba 516
mil 220 6 mdd es decir 51 mil 592 8 mdd me
nosque lade México EU Alcierre de 2019 con
las tendenciasdeañosprevios el comercio en
tre EU y el gigante asiático sumarían 55 mil
mdd llegando a 571 mil 220 6 mdd casi 66 mil
779 mddde diferenciaconnuestraposición

Los análisisfinancierosengeneralatribuyen
esta nuevaposición a laguerra comercial que
arrancóhacetresaños laCasaBlancaSegúnun
reporte de laConferenciade Naciones Unidas
sobre ComercioyDesarrollo el encontronazo
entre Donald TrumpyXi Jinpingle ha cos
tado miles de millones de dólares al comercio
entre ambos países afectando sobre todo a
los consumidorese importadores Losprime
ros que ganaron fueron economías alternas

como Taiwan México ylaUnión Europea
En el reporte de esta agencia Efectos del

Comercioydel Desvío Comercial se refiere
que uno de los sectores conmayores efectos es
el textil yel de la confección En este renglón
la UE ha aumentado sus exportaciones en 66
mdd mientras que México ha exportado 47
mddadicionalesyTaiwán 8 mdd

Un problema que estos países tendrán que
tomar en cuenta es que los chinos ya tienen
un mecanismo para bajar sus precios a fin
de lidiar con los aranceles extras Y también
entra en escena una serie de acuerdos entre
WashingtonyPekín con los que las empresas
estadunidenses en China tendrán mayores
protecciones en propiedad intelectual o li
bre circulación El acuerdo llevaría aTrump
a reducir algunos aranceles a firmas chinas y
cancelar los que yahabía anunciado

El problema para México será qué tipo de
política industrial seguirá para conservar el
nivelde comercio con EUyCanadáahoraque
lajoya de la corona exportadora la industria
automotriz tuvo supeoraño de ladécada

Y fuera del inminente T MEC ver qué ti
po de relaciones comerciales se tendrán con
otras regiones Ante la guerra comercial fir
mas devarios países incluidas China e India
abrieron operaciones en México Si Trump
elimina las tarifas esas empresas podrían re
gresar a sus países de origen generando des
empleoyafectando las cadenas de suministro
ya creadas en el país Con ello esa especie de
bono comercial seperdería sumándose a la

mala noche económica que México havivido
en lo quevade este sexenio
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El Sindicato Nacional Demo

crático de Trabajadores Mine
ros Metalúrgicos Siderúrgi
cosyConexos solicitaráeldes
afuero del SenadorNapoleón
Gómez Urrutia por tenerdo
ble nacionalidad mexicanay
canadiense pues para ser le
gislador es un requisito indis
pensable sermexicanoporna
cimientoyse reservaaquienes
locumplanynoadquieranotra

José Manuel López presi
dente de la Confederación de
Cámaras Nacionales de Co
mercio Servicios y Turismo
comentó que México puede
aprovechar la oportunidad y
atraer un mayor número de
turistas al país ante las aler
tas y medidas de seguridad
para viajeros estadunidense
por los conflictos bélicos en
tre EUelrán

Gracias a la apertura que pro
pició la reforma energética

diferentes aerolíneas entre
ellasAmericanAirlinesyUni
ted hanvolteadoavernuevos

proveedores de turbosinadife
rentes aAeropuertos y Servi
ciosAuxiliares Buscan mejor
precio confirmas nacionales o
extranjeras pues el combusti
bleessuprincipalcosta

Con la finalidad de optimizar
e implementarmejoras ensus
activos la compañía mine
ra estadunidense Newmont

transferirá en el primer tri
mestre de 2020 a Jimi Coo
per actualgerente general de
laminaBoddingtonenAustra
lia paraasumirladirecciónen
lade PeñasquitoenZacatecas

Los que comenzarán el año
con todo son los de la Comi
sión Nacionalde Hidrocarbu
ros CNH quienes apartirde
lasiguiente semanacomenza
rán con sus sesiones de traba
jo esto después de un mereci
do descanso al terminar unas
semanas intensas en diciem
bre cuando realizaronuna se

rie de aprobaciones
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HSBC de Matos a Arce
Ayer se formalizó el relevo a partir de febrero de Nuno
Matos por Jorge Arce el primero porque ascenderá en su
carrera ejecutiva en el Grupo HSBC y el segundo porque fue
seleccionado en un proceso de búsqueda que duró varios
meses

Jorge Arce quien al dejar de ser el presidente y CEO de
Deutsche Bank hace tres años se incorporó al equipó de
Héctor Grisi en Santander México como director de Mer
cados Banca Corporativa y de Inversión ha desarrollado
un gran expertise en ese segmento en la llamada banca
de inversión por lo que es explicable que al conocerse su
nombramiento en el mercado se mencione que su principal
desafío será la banca transaccional

Jorge dependerá de Paulo Maia cabeza de HSBC La
tam y quien tiene sus oficinas en la misma sede corporativa
de México y llega a una organización que ocupa el quinto
lugar en markei share con 5 4 millones de clientes 960
sucursales cinco mil 600 ATMs y con el objetivo de crecer
para tomar 1096 del mercado bancario mexicano

Nuno como le dicen en el banco llegó en 2015 y no
tenía una carrera en HSBC sino que se lo pirateraron a
Santander Después de un periodo de limpieza ha logrado
resultados crecientes en los últimos dos años y se anticipa
que en la siguiente ronda de ajustes a la estructura de eje
cutiva de HSBC Pie él regresa a una posición en Europa

En cuanto a sus resultados financieros hasta el tercer
trimestre el ingreso crecía a 14 las utilidades antes de
impuestos le crecían en 31 4 y aunque su estrategia de
crecimiento le implicó un aumento de 3 en los cargos por
deterioro de préstamos y reservas para cubrir otros riesgos
la cobertura de reservas es de 168 así como un 11 de
incremento en sus gastos operativos la realidad es que su
cartera de crédito creció más del 20 en el último año y la

captación en 5 8 por ciento
En el caso de banca de ma

yoreo y créditos corporativos
el crecimiento en el año fue de
20 mientras que en la indus
tria el promedio fue de siete por
ciento

Con estos resultados eviden
temente Arce tendrá que hacer
mucho en todos los negocios
transaccionales y en especial
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para realizar el catch up en di
gitalización de su plataforma de
pagos pero su experiencia en
banca corporativa y transaccio
nes global hará muy buena si

nergia con el equipo de Luis Peña en HSBC Latam
Por último al frente de la Banca Corporativa y de Inver

sión en Santander sube Octaviano Couttolenc con repor
te a Héctor Grisi en México y a osé Linares en España un
reconocimiento a la trayectoria que desde 2005 o 2006
tiene en Santander México

O
DE FONDOS A FONDO

CervecerosDeMéxico ha logrado por fin seleccionar a su
CEO pues desde que la activísima Maribel Quiroga cam
bió de giro de cervecera a lechera la búsqueda no tenía
tino Se trata de Karla Siqueiros Rojo quien hasta el año

pasado era directora de Enlace Legislativo de la ABM que
preside Luis Niflo de Rivera

Nos comentan que desde esta semana se ha incorpo
rado para tomar esa vacante Martha de los Santos cuya
experiencia en Grupo Salinas en Enlace Empresarial en
Grupo Salinas la antecede y con eso de que la agenda de
Morena planteada tanto por el senador Ricardo Monreal
como por el diputado Mario Degado incluye para el pe
riodo ordinario de enero las iniciativas relacionadas con
comisiones y servicios financieros bancarización de me
nores y tasas activas es natural qué Niño y Rojo en su
capacidad ejecutiva propongan a quien tienen la certeza
que no se despegará de la negociación que se antoja lige
ramente complicada

José Miguel Domínguez se mantiene con el director de
la ABM Juan Carlos Jiménez pues seguirá siendo respon
sable de la coordinación logística de la Convención Ban
caria que se realizará el 12 y 13 de marzo la atención al
programa Bécalos a la Fundación Quiera el Programa de
Educación Financiera y el Enlace con otras Instituciones
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CCE en defensa

de las rondas petroleras
Debe ser en verdad muy difícil ser dirigente empresarial en
la 4T porque por un lado deben defender los intereses de
sus agremiados y por el otro nadie quiere enfrentarse en
forma directa al presidente López Obrador

La excepción es desde luego Gustavo de Hoyos pre
sitíente de la Coparmex a quienes acusan dentro y fuera
del CCE de tener interés político por su aguerrida postura

Uno de los más cautelosos en sus declaraciones

es Carlos Salazar presidente del CCE pero ayer emitió
un comunicado en defensa de las Rondas Petroleras que
tanto critica López Obrador al anunciar que a mediados
de febrero habrá un nuevo acuerdo de inversión con el
sector privado ahora en el sector energético

Las rondas petroleras señala el CCE permiten poten
ciar la producción y exploración sin que el Estado asu
ma riesgos ni pérdidas de ningún tipo Además fomenta
la adquisición o arrendamiento de bienes y servicios la
contratación de mano de obra aumenta la inversión en
infraestructura y se generan procesos de transferencia de
tecnología

Aunque tanto Carlos Salazar como Antonio del Valle
presidente del Consejo Mexicano de Negocios reiteran su
disposición al diálogo con las autoridades sin rondas pe
troleras ni farm outs el nuevo acuerdo de inversión en
el sector energético por decir lo menos se quedará corto

SIN SEGUIMIENTO A ACUER
DOS PREVIOS
La duda es si realmente vale la
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pena que el pleno del CCE siga
firmando acuerdos de inversión

con López Obrador porque en
su primer año de gobierno se fir
maron tres y en ningún caso ha
habido seguimiento

En febrero pasado hace
ya casi un año se anunció la
creación del Consejo Nacio
nal para el Fomento a la Inver
sión el Empleo y el Crecimiento
Económico

Posteriormente el 13 de junio
López Obrador firmó con el CCE
el CMN y Alfonso Romo jefe de
la Oficina de la Presidencia de la
República el convenio para pro
mover la inversión y el desarrollo
incluyente

Y a fines de noviembre se
firmó lo que supuestamente sería un gran plan de in
fraestructura con mil 800 proyectos y se quedó en otro
acuerdo para fomentar la inversión con 140 proyectos la
mayoría reciclados

CAMBIOS EN HSBC

El año inicia con el pie derecho para Nuno Matos quien
fue reconocido por HSBC por su labor al frente del banco
en México que de acuerdo con Euromoney fue el me
jor banco de transformación en América Latina en 2018
y el mejor banco de México en 2019 Matos originario de
Portugal se adoptó fácilmente a la cultura mexicana y en
los próximos días cuando se anunciará su nuevo cargo en

HSBC que de acuerdo con Bloomberg será la reestructura
global del grupo

Al frente del banco en México estará a partir del Io de
febrero Jorge Arce mexicano a quien HSBC se pirateó
de Santander México donde desde 2016 era el director ge
neral adjunto de Mercados Banca Corporativa e Inversión
Anteriormente de 2011 a 2016 fue director general y presi
dente de Deutsche Bank México

Por así decirlo debutará como director de HSBC en la
Convención Bancaria que se realizará el 12 y 13 de marzo
próximo
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No desestimemos la baja inflación

Talvez en los nuevos tiempos no se perciba la im
portancia de mantener la inflación en niveles
bajos Muchos imaginan que es algo natural

Sin embargo quienes vivimos etapas inflacionarias
con incrementos de precios de más de 100 por ciento
anual sabemos la relevancia de este hecho

El INEGI dio a conocer el día de ayer que la infla
ción durante 2019 fue la segunda más baja desde
que se lleva registro Esa contabilidad comenzó en
1970

Sólo en 2015 hubo un nivel de inflación por abajo del
registrado el año pasado Esto significa que el creci
miento promedio de los precios durante 2019 permitió
un incremento sensible en el poder de compra de
los salarios que subieron alrededor de 6 por ciento en
promedio

Aveces se desestima la relevancia que tiene para
el ambiente económico general la estabilidad de los
precios

Hay quien argumenta que la razón por la cual esta
mos alcanzando niveles tan bajos de inflación es funda
mentalmente porque no hay crecimiento económico
Pero si observamos lo que pasó en el 2009 podemos
encontrar que por lo menos el argumento es parcial

En aquella crisis el PIB descendió mas de 6 por
ciento y sin embargo la inflación registrada ese año
fue de 3 6 por ciento contra el 2 8 por ciento de este fin
de año

Es decir no todo el desempeño en materia de infla
ción deriva del ritmo de crecimiento de la economía La

menor demanda puede ser un factor que influya en el
comportamiento de los precios pero está lejos de ser el
único

Otros argumentos apuntan a que si bien el creci
miento general de los precios ha bajado cuando se ana
liza la llamada inflación subyacente el resultado no
es el mismo

En efecto este indicador al final de 2018 fue de

3 68 por ciento y al término de 2019 fue de 3 58 por
ciento un descenso de apenas una décima de punto
porcentual

Un subgobernador de Banxico me comentaba alguna
vez que al final de cuentas subyacente o no lo que la
gente registra al final es el comportamiento general de
los precios

En la llamada inflación no subyacente hay a veces
factores circunstanciales ajenos al manejo de las políti
cas monetaria o fiscal

El propio López Obrador en muy diferentes ocasio
nes ha señalado que uno de los factores que influyen
más en el ambiente político es la suerte

En este caso la coyuntura externa que ha determi
nado precios de las materias primas y productos agro
pecuarios a la baja ha influido positivamente en el
comportamiento general de los precios

La clave ahora es preguntarse si este buen desem
peño de la inflación se puede extrapolar a 2020

Todos los indicios disponibles hasta ahora permiten
señalar que el crecimiento de los precios este año se
guirá relativamente bajo

Tal vez lo que ha ocurrido en este mes de enero po
dría generar una percepción distinta Hemos visto re
visiones tanto en precios administrados por ejemplo
fijados por los gobiernos así como en precios libres de
terminados exclusivamente por las empresas

Sin embargo hay elementos que nos permiten pensar
que ese no será el comportamiento regular en el curso
de este año

Así que no parece nada exagerado pensar en un
nivel inflacionario cercano al 3 por ciento para este
2020

Si ese fuera el caso nuevamente tendríamos un cre
cimiento significativo en el poder adquisitivo de los
salarios

Y luego hay quienes se preguntan por qué se man
tiene la popularidad de AMLO
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El Sillagate
Ya es viernes y antes de comenzar a leerme les recomiendo cortar ooootro

trozo de rosca de Reyes pues dicen que las penas con pan son menos jaja
jajaja aunque aquí la pena será ajena y le dará mucho de qué hablar en su

siguiente sobremesa Me explico no sé si se enteró pero la embajadora de Mé
xico ante EU Martha Bárcena se aventó tremendo berrinchazo en la Reu
nión Anual de Embajadores y Cónsules quesque porque le dieron un lugar entre
la prole o sea hasta atrás y porque su silla decía Embajadores No Titulares
Bueno pues déjenme contarles la verdad del cortometraje CE1 Sillagate prota
gonizado por nuestra embajadora
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LA PELICULA COMPLETA

Llegó a Palacio Nacional un
poco tarde y ella ojo ella sólita
eh decidió irse a sentar atrás

a pesar de que varios de sus compa
ñeros le insistieron en irse adelante
Y una vez estando ahí decidió tomar

la foto y subirla en Twitter seguro
pensó si saco mi enojo no me da cán
cer De hecho supe que antes de que
llegara el vocero de la SRE Roberto

Velasco otra embajadora fue y le dijo
que le había guardado un lugar ade
lante pero insistió en quedarse ahí
Sí entre la prole Me imagino lo hizo
para darle aún más dramatismo a su
berrinche

La sinopsis llegó tarde decidió irse
atrás le ofrecieron varias personas
irse adelante y aun así decidió armar
el berrinchazo

Y esto No es todo además dé
jenme darles otro dato venenoso

por favor en su cabeza imaginen el

sonido y la imagen de un tormenton
con rayos y truenos ya Bueno
pues les informo que las primeras en
ofrecerle cambiarse fueron dos em
bajadoras sí leyó bien DOS Así
pues tampoco puede acusar de
misoginia

No está por demás dejar muy
claro que para mí un lugar NO hace
a la persona

NO QUE NO TRONABAS

Yya que hablo de diplomáticos
qué tal que el expresidente
boliviano Tuto Quiroga

sí el que se fue como hilo de me
dia insultando a nuestro presidente
AMLO acaba de renunciar a su
puesto en el gobierno interino de
Bolivia para evitar dijo que sus
posiciones o acciones comprome
tan al gobierno de Jeanine Áñez
Quihúboles No que no tronabas

pistolita Ah y mientras esto suce
dió AMLO cenaba muy feliz y
supongo hasta con aguacate con
29 países incluyendo Colombia
y Venezuela que se odian
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PAVLOVICH INICIÓ CON TODO 2020

Deentrada comenzó la semana presidiendo la reunión de la mesa de Se
guridad por La Paz en Sonora donde solicitó un replanteamiento
de la estrategia que lleva a cabo esta instancia para garantizar mejores

resultados a los ciudadanos pues aseguró el tema de la seguridad es el princi
pal problema que afecta al país y del que Sonora no está excluido

Además ayer salió el crucero Astoria el primero que parte de aguas sono
renses El recorrido será de 11 días por el Mar de Cortés y la empresa reporta
un lleno total para las fechas de este
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CIVvL por revisar a fondo
rubro de bebidas
alcohólicas y cerveza nodal

I año pasado el rubro de vinos y licores concluyó
con la preocupación en torno a las amenazas de im
posición de gravámenes estatales por lo que debió
multiplicarse

Logró cancelar una iniciativa que venía en Oaxaca
con Alejandro Muraty está en diálogo con el gobierno de
Diego Sinhue en Guana uato y de Claudia Sheinbaum
en la CDMX

Debe destacarse la gestión de la Comisión para la Indus
tria de Vinos y Licores CIVyL que preside Pablo de Brito a
la sazón mandamos de la firma Beam Suntory ligada a mar
cas como Tequila Sauza ojim Beam

Los vinos y licores significan un consumo anual de 31 mi
llones de cajas de 9 litros con un valor de 73 000 millones de
pesos y el año pasado pese a todo creció en unidades más
de 3 por ciento En valor el desempeño fue lento

Nuevos impuestos no son la mejor noticia De por si ese
rubro tiene una carga impositiva de 77 lo que ha detona
da la informalidad

Ya ahora 36 4 del mercado no paga impuestos Ade
más el segmento formal de aguardientes de precio bajo y du
dosa procedencia también ha crecido y representa 25 de
las ventas legales pero sólo aporta 4 en impuestos

De ahí que CIVyL trae la propuesta con el gobierno de An
drés Manuel López Obrador de realizar una revisión in
tegral de toda la industria para corregir las desviaciones

El negocio formal está constituido por unas 50 empresas
que sólo en tequila mezcal o vinos de mesa implica unos
96 000 trabajadores directos

En la evaluación debe incluirse a la cerveza que por
años se manejó por aparte Básicamente son Modelo de
Carlos Lisboa y Cuauhtémoc Moctezuma de Etienne
Strijp que incluso tiene un IEPS de 26 5 vs 53 de los
vinos y licores

Si el objetivo es revisar a fondo a la industria del alcohol

se estima que la cerveza no debe quedar al margen máximo
que es 94 del volumen total de bebidas alcohólicas en tan
to que vinos y licores es el otro 6 por ciento

En ese marco urge también modernizar el reglamento de
publicidad de la industria diseñado hace 20 años a fin de es
tablecer reglas claras de un consumo más responsable sobre
todo con los jóvenes

Así que hay tela de dónde cortar
Crecen impagos de Pemex como bola de nieve
En el escenario inmediato persiste la posibilidad de que las
calificadoras degraden la nota país y también la de Pemex
que dirige Octavio Romero Amén del bajo crecimiento
económico la situación financiera de la petrolera es factor de
presión De hecho al arrancar el año continúan los rezagos
con cientos de proveedores Lo curioso es que quizá sus cuen
tas por cobrar no reflejen el tamaño del problema ya que en
muchos casos no hay facturas de por medio Para los afecta
dos el peor de los mundos No pueden ir al sector financiero
para obtener crédito o bien factoraje Los impagos nos ase
guran han crecido como bola de nieve
Vinte explora y cambio congruente
Recién se anunció que René Mungarro asumió la direc
ción de la viviendera Vinte Es uno de los fundadores de la fir
ma y era la cabeza de operaciones A su vez Sergio Leal
quedó como presidente del consejo y ejecutivo La medida se
adoptó porque Vinte explora nuevas fuentes de financiamien
to tanto en Europa como en Asia y esa separación corporati
va es exigida por los inversionistas puesto que el timón ope
rativo busca resultados de corto plazo no así el responsable
del consejo
Arce toma riendas del HSBC México
Cambio en las riendas del HSBC México Jorge Arce quien
era la cabeza del Deutsche Bank aquí asumirá la dirección
de ese banco inglés desde febrero Nuno Matos va a ocu
par nuevas responsabilidades en ese grupo financiero
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La que inició bien el año fue AX
TEL que dirige Rolando Zubirán pues
cerró el acuerdo de venta de tres centros

de datos a Equinix por 175 millones de
dólares

Y decimos que no podía empezar
mejor el año porque con estos recursos
la emisora que cotiza en la Bolsa Mexi
cana de Valores fortalecerá su estructu
ra financiera y seguirá manteniendo una
participación minoritaria en la nueva
entidad

Aunque la operación fue por un total
de 175 millones de dólares al excluir
gastos de operación y el saldo en custo
dia escrowaccount los recursos finales
suman aproximadamente 157 millones
de dólares

Además la reducción de deuda con
los recursos de la transacción nos acer

cará aún más a nuestro nivel objetivo de
apalancamiento neto así lo dijo Rolan
do Zubirán Shetler director general de
Axtel en un comunicado publicado en
el centro bursátil

Axtel detalló que los tres centros de
datos uno ubicado en Monterrey y dos
en Querétaro generaron ingresos por
alrededor de 21 millones de dólares
que representa el 2 7 del total de sus
ventas

La operación se cierra tras haber reci
bido la aprobación del Instituto Federal
de Telecomunicaciones

Con apenas 10 meses en el merca
do Total Pass que encabeza Alfonso
Gómez mantiene su crecimiento expo
nencial y acelera ahora sumando a su
plataforma la cadena Sports World
con lo que se convierte en la oferta cor
porativa de centros de actividad física
más grande del país con un total de mil
400 espacios para practicar todo tipo
de ejercicios de acondicionamiento físi
co individual y colectivo

TotalPass ayuda a las empresas a

crear su plan de salud a mplementarlo
entre su personal y a medir su éxito La
red de establecimientos es la de mayor
calidad ya está disponible a través de
la plataforma y app TotalPass a lo largo
y ancho del país para acceso en el mo
mento y lugar donde el trabajador elija

Santander México entregó durante
el 2019 un total de 6 300 becas a es
tudiantes de educación superior de uni
versidades públicas y particulares de ta
do el país con lo que se convierte en un
año récord en este tipo de apoyos

Con lo entregado este año a tra
vés del Plan de Apoyo a la Educación
Superior el banco suma un total de
70 000 becas otorgadas a universita
rios desde el 2005

Las becas de Santander Universida

des apoyan a estudiantes de educación
superior a través de 1 ó programas di
ferentes que cubren intercambios na
cionales para licenciatura y posgrados
La emisora de la Bolsa Mexicana
de Valores BMV que anunció cambios
en su equipo directivo fue inmobiliaria
Vinte

En un aviso al mercado detalló que
Sergio Leal Aguirre quien fungía como
director general de la viviendera será el
presidente ejecutivo

Ahora el nuevo director general es Jai
me Mungarro quien es socio fundador
deVintey ocupaba la dirección general
adjunta desde abril del 2019 y previa
mente durante 17 años fue director de

operaciones
El aguerrido Sergio Leal como presi

dente ejecutivo seguirá con sus respon
sabilidades como presidente del conse
o de administración y vigilará toda la
estrategia de crecimiento e innovación
de Vinte

Desde aquí extendemos nuestras feli
citaciones y deseamos éxito a los capita
nes de la desarrolladora de vivienda

Ante la cada vez demandante necesi
dad de hacer de las inversiones más res

ponsables en materia ambiental social
y con mejores prácticas de gobierno cor
porativo en las empresas les contamos
que Miranda Partners una consultorio
mexicana enfocada en la investigación
corporativa lanza una nueva división de
negocios llamada ESG

Justamente este nicho asesorará a em
presas e inversionistas sobre temas am
bientales sociales y de gobierno ESG
en México

Este nuevo segmento estará liderado
porMarimarTorreblanca exanalista se
nior de renta variable de UBS en Méxi

co especializada en el sector vivienda
inmobiliario e infraestructura

Por cierto muy reconocida dentro del
sector de fideicomisos de inversión en
bienes raíces
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enemos un Presidente capitalista Es
una gran noticia Andrés Manuel López
Obrador AMLO es un declarado defen
sor de los valores del capitalismo de libre
mercado de la libre competencia de la
elección racional del consumidor y de
la libertad de precios Es algo que debe

mos reconocerle aplaudirle y que lo separa de ideologías
comunistas confundidas que algunos de sus allegados
todavía piensan ilusoriamente que enarbola

Ayer el Presidente dio una lección de antología sobre
cómo debe concebirse el funcionamiento de nuestro

sistema económico Un reportero le lanzó durante la
conferencia matutina una pregunta llena de prejuicios
Grupo Bimbo de la familia Servtije sic triplicó el precio

de sus productos Argumentan que el aumento es porque
se les triplicaron también los enseres o los aditamen
tos para producir el Gansito y todos esos alimentos que
provocan también obesidad Presidente cuáles van
a ser las medidas de su gobierno con esos empresarios
rapaces que siguen con la retórica de seguir aumentando
los precios

El Presidente ya no aguantó y tomó largos minutos para
defender los principios de la li
bertad económica como en una
clase de economía básica délas
c ue se roflu1oron urgentemente
en las primarias lo mejor es que
el consumidor ejerza su poder

e decisión que vea quién es
quien en los precios Y lo mismo
qué productos son nutritivos
cuáles no y que haya informa
ción Yo soy más partidario

de hacer conciencia que de prohibir Si la gente tiene
información va a cambiar hábitos alimenticios a tener
actitudes distintas Es un proceso de educación A veces
no se tiene la información
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El Presidente defendió la libertad económica Es muy
importante que lo haya hecho De hecho él ya es nuestra
principal salvaguarda del sistema de libertades que nos
rige AMLO podrá estar confundido respecto de cómo
debe funcionar el mercado energético o qué tanto necesita
involucrarse la iniciativa privada en la materia pero en
algo no tiene confusión la libertad económica individual
es sagrada lo mismo que la propiedad privada Esto lo
separa radicalmente de las ideologías bolivarianas que
son tan efervescentes en el sur de América

El Presidente dijo una frase que tenemos que inscribir
en letras de oro

Es muy importante la competencia Los abusos tienen
que ver con los monopolios Es como si en un pueblo nada
más hay una tienda y pues el tendero aunque sea buena
gente va a tener la tentación de vender caro y hasta de
regañar a la gente

Pero si hay dos o tres tiendas o cuatro hay compe
tencia tienen que dar mejores precios tienen que tratar
mejor a la gente

WALMART

Las aperturas de Walmart el año pasado llegaron a 134
tiendas en todo el país durante 2019 lo que implicó la
generación de más de cinco mil empleos en México

MOTACARLOS1QO CMAIL COM

WHATSAPP 56 1164 9060
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